

EL NOTICIERO BALACRA

UNA peseta al mes.

AMERICANOS Y TANTOS
7, de 3 m. 4 8 n.

Teléfono núm. 716.

AÑO III.

Palma, Viernes 5 de Mayo de 1893

NÚM. 716.

EN CUBA

El telégrafo nos transmite malas noticias relativas a la isla de Cuba. La mayor de las Antillas, la fértil Cuba, nuevamente es teatro de desordenes.

Aún cuando el hecho en sí no encierra una gravedad extraordinaria, sin embargo, produce notoria intranquilidad el que otra vez crucen aquel país partidos de insurrectos. Confiamos en que el patriotismo de los cubanos y las disposiciones que adopte ó habra adoptado la autoridad superior de la isla, evitarán que de nuevo vuelva a derramarse allí torrentes de sangre española, ya que únicamente de españoles se trata.

Y aún cuando sea a trueque de que sufra nuestro patriotismo algunas verdades, empezando por reconocer y confesar que es nuestra parte de la culpa lo que ocurre y deploramos.

No parece sino que la Historia es un libro inútil y donde no se aprende a gobernar los pueblos; no parece también, sino que haya gobernantes que crean poder abusar de sus gobernados.

¿Qué originó la anterior insurrección cubana? Nadie osará negar que una de las causas más determinantes fué la pésima administración de los funcionarios españoles enviados allí. Es indudable que también contribuyeron ciertas miras interesadas de alguna nación que codicia aquel hermoso pedazo de tierra, como asimismo la ambición y el fanatismo de algunos insurrectos; pero la causa primordial de aquella guerra civil fué las irregularidades y el desbarajuste administrativo que imperaba en la Antilla.

¿Qué les tocaba hacer a los Gobiernos españoles? Moralizar la administración para que no se repitiesen aquellos censurables hechos y para que no retoñara el disgusto consiguiente a los mismos. Pues cosa tan sencilla es lo que no ha efectuado gobierno alguno.

Se han enviado allí funcionarios más atentos a su lucro personal que a la conveniencia de la isla y a las necesidades patrias. Varios empleados han girado a la Península cantidades fabulosas. Otros funcionarios contaban con padrinos de tal influencia que les permitía cometer impunemente toda clase de desafueros con tal que enviase a sus protectores el importe íntegro de su haber. Y a pesar de restárselos su paga, su fortuna crecía, crecía extraordinariamente todos los días.

Además, algunos ministros de Ultramar, uno de ellos un personaje de gran influencia cuyo nombre no citaremos por hallarse en estos momentos sufriendo una terrible enfermedad, dictaron decretos, reales órdenes y disposiciones tan torpes, inoportunas é injustas que provocaron tempestades de reclamaciones y protestas en la Antilla. No conocían las necesidades y el modo de ser de la misma y no parecía sino que estuvieran inspirados por el desacierto.

Tal cúmulo de torpezas han condensado la atmósfera de la isla, a la vez que ha aumentado el malestar, cuyas circunstancias han sido aprovechadas por los enemigos de la patria para levantar partidas insurrectas.

Nosotros confiamos que el orden será rápidamente restablecido; pero no crean nuestros gobernantes que habrán resuelto el problema devolviendo la tranquilidad material. No basta. Es preciso conquistar el orden moral y solo se logrará por medio de funcionarios probos y de medidas justas.

Tenemos muy frescas en nuestra memoria las quejas de los cubanos al someterse a las tiránicas disposiciones del ministro aludido. Se hicieron tristes pre-

sajos. Como entonces no se cumplían, replicaban los amigos del ministro: —Desechad todo temor: no ocurrirá nada.

Pero en política los efectos pocas veces son mediatos ó instantáneos; pero surgen arremisiblemente al cabo de más ó menos tiempo. Pocos meses han transcurrido desde entonces y ya se han tocado las funestas consecuencias de aquellas absurdas disposiciones ministeriales.

Las noticias de Cuba han alarmado extraordinariamente a toda España, especialmente a esta ciudad, pues existen mancomunados grandes intereses con la Antilla, perjudicando no poco a numerosas familias que residen en España. Esta consideración debiera bastar para que los gobiernos procedieran con acierto en los asuntos de tanta monta.

¿Qué contraste! Mientras en una parte de América, en Nueva York, repercuten en el espacio atronadoras salvas saludando las naos «Santa María», «Pinta» y «Niña», por haberse descubierto aquella parte del mundo gracias a los esfuerzos de la siempre hidalga España, bendiciéndose nuestro nombre; en cambio Cuba se levanta la bandera de rebelión contra nuestro país al grito de ¡Viva Cuba libre y maldiciendo el nombre español.

He ahí un cuadro con anverso radicalmente distinto del reverso. En los Estados Unidos, entusiasmo, amor y gratitud hacia España, desarrollándose escenas llenas de luz, de poesía y de encanto. En Cuba, abrigando el odio contra España y concertándose algunos de nuestros enemigos en las sombras para tramar conspiraciones que, al convertirse en una realidad, sembrar el espanto y la ruina en la Antilla.

¡Dios quiera que los insurrectos se inspiren en la noble actitud de las naciones americanas hacia España y depongan sus bélicos ardores! ¡Ojalá también nuestros gobernantes aprendan a conocer que hay una panacea segura para curar grandes males aqueñe y allende los mares!

Esa panacea consistió en la moralidad administrativa y en las economías.

DESDE MADRID

4.º de mayo.

No hay más que volver la vista al entusiasmo socialista que había en día como el de hoy los años anteriores, para convencerse de que los tres ochos están en una notable decadencia.

Las doctrinas de Pablo Iglesias, Parezaga, el doctor Vera y otros apóstoles del socialismo estarán inspiradas en una gran buena fé, pero a los ojos del país están totalmente desacreditadas. Someter el trabajo a tiempo determinado, cual si la fuerza humana fuese carbon aplicado a una máquina y propinado a diario en cantidad invariable, es una tesis que no pueden aceptar los que por razón de las condiciones del trabajo sienten necesidades diferentes, ó las tienen también distintas por las mayores ó menores obligaciones de familia, ó también por las fuerzas físicas de cada individuo.

Pretender igualdad, cuando las bases del trabajo son indiferentes, es simplemente perseguir lo imposible.

La fiesta de hoy, según las noticias recibidas hasta ahora, pasa con perfecta tranquilidad. En muchas capitales de provincia ni siquiera se han verificado los acostumbrados meetings; en otras las reuniones se han efectuado con el orden más completo y en Madrid el meeting ha pasado con menos concurrencia que

el año anterior y hasta con mayor frialdad en el público. No obstante esta tranquilidad esperada desde hace días, las autoridades han tomado prudentes precauciones; la guardia civil y fuerza de orden público ha vigilado las principales calles de la población ó ha permanecido en retenes en varios edificios públicos.

Los agentes no se han preocupado del suceso del día, presentando la población su aspecto ordinario. La misma noticia se tiene de las principales capitales de provincia.

En los momentos presentes interesa bastante más lo que ocurre en Cuba. El acuerdo del Consejo de ministros de noche, de no omitir sacrificio, alguno para acabar la insurrección en sus comienzos, ha causado buena impresión en las gentes.

Los diputados cubanos han recibido un despacho del directorio de Union constitucional, protestando vivamente contra la rebelion y ofreciendo su concurso al Gobierno.

El ministro de Ultramar ha recibido un telegrama del gobernador general de Cuba participando que no puede comunicar nuevos detalles, porque siendo muy difíciles las comunicaciones con Santiago de Cuba, solo puede decir lo que sabe por el gobernador de Santiago de Cuba.

Añade que se ha disuelto una partida de 10 hombres, de la cual cinco se han presentado a las autoridades y cuatro se han unido a una partida de setenta que se dirige a la costa, todos los individuos montados con caballos robados, la mitad de la partida armada con tercerías y la otra mitad con revólvers.

No cree el capitán general que necesite mas refuerzos, pero si la rebelion aumenta pedirá al momento cuanto considere que haga falta.

Respecto a fondos, solicitará los que precisen en cada momento.

Dice también que en la isla no ha tenido gran resonancia la insurrección y que hay perfecta tranquilidad en todos los pueblos, incluso en Holguin.

Según noticias de última hora, el gobernador general ha pedido caballería porque las fuerzas de infantería no pueden alcanzar a los rebeldes.

El ministro de Ultramar ha celebrado hoy una conferencia con el ministro de Marina, sin duda relacionada con los sucesos de Cuba.

En el Senado ha leído hoy el ministro de la Gobernacion los dos proyectos de ley sobre aplazamiento de las elecciones municipales y sobre reforma de las leyes provincial y municipal. De estas llevan extensos extractos los periódicos que van por este mismo correo.

En el Congreso ha seguido la discusion de actas y hay el propósito de constituirse el viernes, no haciéndolo el jueves porque es día festivo. Así que esté constituida la Cámara, leerá el ministro de Hacienda el presupuesto de ingresos y los proyectos aprobados en el Consejo de ayer, así como los que se aprobarán en el Consejo de mañana. Lo principal de esto es una noticia negativa, que no hay por ahora proyecto de empréstito; el ministro lo quiere proponer a las Cortes por medio de un proyecto especial al comenzar el segundo período legislativo.

En la discusion de actas del Congreso se ha observado hoy la especialidad de que muchos individuos de la mayoría han sido influidos por los elementos liberales de Castellon para votar en contra del Sr. Navarro Reverter.

El ministro de la Gobernacion ha conseguido que los conservadores designen a los señores Conde de Torrealanz y Hernández Iglesias para la comision de administración local.

Los señores Romero Girón y Gullón presidieron esta comision y la del aplazamiento de las elecciones.

NOTICIAS

De Mahón

Immediato a la entrada del puerto se vieron ayer dos enormes caláceos que se cree eran delfines ó tiburones, obligando a las embarcaciones que se encontraban pescando calamares a huir de aquellas aguas.

A las once de la mañana, de ayer, conforme estaba anunciado, tuvo lugar en las Casas Consistoriales la sesión extraordinaria a que se habia convocado a los señores Accionistas de la nueva Compañia de Navegacion La Menorquina.

Despues de leídos los artículos de los Estatutos que hacen referencia a las Juntas generales y de haberse nombrado dos Secretarios excrutadores nombramiento que recayó en los accionistas D. Gabriel M.ª Pons Escudero y D. Pedro V. Pons Sitges, se procedió al recuento de las acciones representadas y resultando presente mayoría absoluta, declaró abierta la sesión el Vice-presidente D. Ignacio Hernandez, que presidió por ausencia del Presidente Sr. Sturla.

Enterada la Junta general de las operaciones realizadas hasta la fecha, fueron aprobadas en su totalidad, acordándose por unanimidad un voto de gracias a los actuales señores de la Junta directiva y a todas las personas que han intervenido en la compra del vapor Menorquin, en especial a la Comision compuesta de D. Juan Sturla y D. Bartolomé Escudero.

A fin de completar el pago del vapor adquirido y cubrir las demás atenciones de la Sociedad, se facultó a la Junta directiva para hacer una emision de obligaciones al portador, amortizables, al interés actual del seis por ciento y garantidas con el capital social y subsidiariamente con un seguro permanente del buque, a pérdida total, por el capital que representan las obligaciones emitidas y no amortizadas. Además aceptó gustosa la Junta general el ofrecimiento hecho por los señores Gofalons, Carerras y C.º de ceder a La Menorquina la mitad del beneficio líquido que obtengan sus obligaciones en circulación.

Se facultó también a la Junta directiva para realizar otras operaciones de crédito, y por último, se aprobó el nombramiento de Vocal Suplente hecho a favor de D. Francisco Timoner Vidal, en sustitucion de D. Ignacio Hernandez, por haber sustituido, a su vez, al ex-Vocal y ex-Vicepresidente D. Juan Comellas y Gofalons.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LINRA DE LA PENINSULA A LAS ANTILLAS

El «Buenos Aires» llegó el 25 febrero a Dumbarton de Cádiz.

El «Montevideo» fondó el 15 abril en Cádiz directo de la Habana.

El «Alfonso XIII» salió el 20 de la Habana para Coruña, Santander y Havre.

El «España» salió el 23 de Puerto Rico para Vigo.

El «Reina Maria Cristina» salió el 27 de Santa Cruz de Tenerife para Puerto Rico y Habana.

El «San Francisco» llegó el 27 a Barcelona directo de Cádiz.

El «Antonio López» llegó el 27 a Cádiz de Barcelona, sin escala en Málaga, por causa de mal tiempo.

El «Alfonso XII» llegó el 28 a la Habana de regreso de Veracruz y de paso para Cádiz y Barcelona.

El «Cataluña» llegó el 29 a Barcelona de la Habana, Puerto Rico y Cádiz.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Panamá» llegó el 24 á Nueva York de la Habana. El «Ciudad Condal» salió el 26 de la Habana para Veracruz, con trasbordo del «Ciudad de Santander.» El «Méjico» salió el 27 de Nueva York para la Habana. El «M. L. Villaverde» salió el 28 de Habana para Nuevitás. El «Habana» llegó el 28 á la Habana de Santiago de Cuba.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Santo Domingo» llegó el 11 á Liverpool de Manila y Santander. El «San Ignacio de Loyola» salió el 25 de Singapore para Colombo y Barcelona. El «Isla de Panay» salió el 28 de Singapore para Manila. El «Isla de Luzón» salió el 28 de Barcelona para Port Said y Manila. El «Isla de Mindanao» llegó el 28 á Cádiz de Manila y Cartagena.

LÍNEAS DE MARRUECOS Y FERNANDO POO

El «Larache» salió el 10 de Sierra Leona para Fernando Poo. El «Rabat» salió el 25 de Cádiz para Mogador. El «Mogador» salió el 28 de Cádiz para las Palmas.

Extranjero

La revista naval colombiana

Telegrafian de Nueva York que la lluvia que está cayendo á torrentes desluce bastante el brillo de las fiestas relacionadas con la revista naval internacional y la apertura de la Exposición de Chicago.

Debida al agua espesísima, se aplazó la revista hasta la tarde del mismo día fijado para celebrarse, pero viendo que no cambiaba el tiempo, tuvo lugar aquella bajo la lluvia en presencia de millón y medio de almas.

Ciclones desastrosos

Telegrafian de Nueva York que por las cercanías del territorio de Oklahoma ha pasado un terrible ciclón, causando la muerte de 41 personas y daños considerables á la propiedad. Ignórase aún el número de heridos.

De San Louis, Missouri, que acaba de barrer aquel Estado un fuerte ciclón, ocasionando daños materiales y pérdidas de vidas.

De Hannover, Ontario, que ha pasado por aquel distrito un violento huracán que derribó algunas casas, desarraigó árboles á centenares, matando además á un labrador, á cuya hija se llevó también, lanzándola mal herida á una milla de distancia.

La crisis en Australia

Según un cablegrama de Melbourne, que el Tribunal Supremo de Australia ha sancionado la reconstrucción del Banco Comercial de Australia de modo que en la semana próxima volverán á abrirse las puertas de aquel establecimiento.

Parece que va calmándose bastante en aquella colonia la agitación causada por las recientes catástrofes financieras.

Blancos y rojos

Telegrafian de Deuver, Colorado, que ha ocurrido un grave conflicto entre los indios Navajos y los ganaderos de los ranchos situados en las fronteras de la reserva de los primeros.

La causa de todo ello es el robo de ganados que con el mayor descaro hacen los pieles rojas. En los pasados días han ocurrido ya dos conflictos armados que han costado la vida á ocho blancos.

La reserva de los indios Navajos comprende una superficie de 12.000 millas cuadradas en Nuevo Méjico y Arizona, hasta llegar á los límites meridionales de Colorado.

Los indios Navajos avanzan ahora en considerable número hacia aquel rio yendo á su encuentro por el orden del gobernador, un fuerte destacamento de tropas.

Bloqueados por los hielos

Dice un telegrama de Quebec, que á pares del tiempo suave y tibio que desde

hace ya bastante tiempo reina en aquellas latitudes, todavía quedan en Quebec bloqueados por los hielos 15 vapores. La mayor parte de estos están cargados de cereales para las Indias Occidentales. Para salvar este inconveniente que tantos perjuicios causa al comercio, han dispuesto las autoridades el empleo en gran escala de la dinamita para volar y hacer desaparecer aquellas masas de agua solidificada.

Armenios y Turcos

Telegrafian de Cesarea, que mientras pasaba anteaer por las calles de aquella ciudad un entierro armenio fueron las personas que formaban el cortejo fúnebre atacados de repente por el populacho musulmán. Dejaron los armenios el féretro en el suelo rodeándolo para defenderlo con las armas produciéndose un espantoso tumulto durante el cual fueron gravemente heridos cinco armenios y doble número de turcos.

El globo de Guillermo II

Dice un telegrama de Berlín, cerca de Muensterberg en Silesio, descendió el teniente Gross con el globo «Humboldt» y que mientras con la ayuda de algunos labradores se sujetaba al suelo la barquilla, reventó el aerostático con espantosa detonación sin causar por un verdadero milagro, ninguna desgracia personal. El citado globo fué construido para objetos científicos á expensas del Emperador Guillermo II de Alemania. Atribúyese la explosión á haber echado intencionalmente el teniente Gross una punta de cigarro en el aparato.

El catolicismo en el Norteamérica

Dice un telegrama de Nueva Orleans que, presidido por el cardenal Gibbons, arzobispo de Baltimore, celebró anteaer en aquella ciudad el clero católico romano un banquete. Al reasumir Su Eminencia los brindis dijo, entre otras cosas, lo siguiente:

«El mundo entero tiene hoy fijadas sus miradas en dos hombres; Su Santidad el Papa Leon XII y mister Gladstone.

Gladstone, que rige actualmente los negocios de un país en cuyos dominios jamás se pone el sol, se ha colocado, después de haber sido aprobado en segunda lectura su proyecto de Home Rule en Irlanda, á ervidiable altura y más si se tiene en cuenta que, á pesar de su muy avanzada edad, estuvo hablando durante dos horas enteras en su defensa, sin sentir fatiga y demostrando el vigor y la entereza de un valiente y esforzado joven, delante una de las asambleas más distinguidas del mundo; en el Parlamento inglés.

«Leon XIII, que á pesar de no reinar temporalmente en una sola pulgada cuadrada de tierra, es uno de los soberanos más poderosos de la Cristiandad, puesto que es jefe espiritual de 250.000.000 de almas. Su reino no se cifra á un continente, sino que se extiende hasta los apartados confines del mundo. No tiene ejércitos permanentes con que hacer cumplir sus mandatos, ni cárceles en donde encerrar á los que falten en respetar las leyes. Leon XIII no tiene más que fuerza y autoridad y autoridad moral y no castiga á los enemigos de la Iglesia Católica más que con penas espirituales. Leon XIII puede también decir lo mismo que Gregorio XVI: «en ninguna parte del orbe se respeta más mi autoridad que en los Estados Unidos.»

La huelga de Hull

Telegrafian de Hull, que van llegando obreros no asociados que se emplean seguidamente en el abastecimiento de carbones en el Dock Victoria. Témense desórdenes.

Dícese á última hora haber esperanzas de que reanuden el trabajo la mayor parte de los huelguistas, pues la actitud en que se ha colocado la Federación, ha dado al traste con todo espíritu de resistencia.

En uno de los Doek trabajan solamente operarios holandeses.

Regreso de la reina Victoria

Telegrafian de Milán, que de incognito riguroso y con el nombre de condesa de Balmoral, llegó anteaer á la estación central de aquella ciudad la reina Victoria de Inglaterra, reanudando el tren real su viaje después de una parada de diez minutos. Ninguna autoridad esperó en la estación á la distinguida dama.

De Chiasso, que el tren real cruzó sin novedad la frontera suiza.

De Bellinzona, que ha pasado el tren real en direccion á Lucerna.

De Strasburgo, que ha pasado el tren real deteniéndose algunos minutos durante los cuales el gobernador de la provincia ofreció sus respetos á Su Majestad Británica.

En ayuda del Home Rule

Telegrafian de Nueva York, que sigue vivo el entusiasmo que reina en los Estados Unidos por el establecimiento del Home Rule en Irlanda. Los fondos que va recaudando la Federación nacional irlandesa para dedicarlos al triunfo de tan noble causa ascienden actualmente solo en Nueva York á duros 12.830 pesos fuertes y se tiene la seguridad de que esa cifra tendrá en breve considerable aumento.

Siguen los tornados

Dice otro telegrama de Nueva York, que una serie de tornados ha llenado de ruinas y desolación durante estos últimos días, la Ponea Agency en el territorio indio y el de país de Cisco en Texas. Solo en el primero de los sitios indicados murieron víctimas de los elementos, seis personas quedando además heridas á centenares. Sigue allí el mal tiempo.

El progreso en Egipto

Telegrafian de Alejandría, dando cuenta de haber llegado á aquella ciudad para pasar la estación veraniega, el keddive de Egipto.

Su Alteza ha hecho esta vez el viaje por la via Mansourah, en cuyo punto se detuvo para presidir la ceremonia de inaugurar el nuevo puente de acero que se ha construido allí sobre el ramal Damietta del Nilo.

Esta maravilla de consrucción, que viene ser el eslabón que une los dos sistemas horizontal y occidental de ferrocarriles del Delta reportará al tráfico agrícola en particular, grandiosos beneficios.

Seccion Insular

Por la guardia civil de Santa Eulalia (Ibiza) fué hallado tendido en medio del camino de Can Cardona, un vecino de Santa Gertrudis que se habia caido de una caballería, produciéndose una herida en la cabeza, de cuyas resultas murió al poco rato.

El miércoles sobre las 9 de la noche promovieron un fuerte altercado en un café de la calle del Arco de la Merced dos individuos, algo beodos, pertenecientes al cuerpo de Administracion Militar, llegando al extremo de hacer relucir los machetes.

Dió origen á este escándalo el empeño de estos valientes de querer bailar con una hija de Eva, la que, en vista del estado alcohólico de los protagonistas, se opuso tenazmente, siendo inútil los ruegos de ésta y las amonestaciones del dueño del café para calmar su ardor bélico.

No pudiendo lograr su deseo, desenvainaron los machetes, poniendo en alarma á todos los concurrentes, siendo ineficaces los esfuerzos de un guardia de seguridad para apaciguarlos, recurrieron al cuartel de la guardia civil en busca de refuerzo y se presentaron pocos momentos despues cuatro individuos de la benemérita, encontrándose con que ya habían tomado las de Villadiego los alborotadores.

El escándalo que se produjo con este motivo, fué de órdago, y urge mayor vigilancia en este barrio tan concurrido.

En el Teatro Circo se está ensayando con actividad, á fin de poder ponerla en escena la semana próxima, la zarzuela «Bouquet nacional», letra de los Sres. D. José Maria de Latorre y D. José Epila, y

música del maestro director don Matías Pujades.

Ha sido detenido en Santa Eulalia (Ibiza), por la guardia civil, un joven de 17 años, vecino de la ciudad, por robo de 19 pesetas, un pedazo de pan y varias naranjas.

La limpia de las cloacas con limborna se efectúa de un modo que deja mucho que desear. Ya que el Ayuntamiento no dispone de otros medios para esta operacion que los que emplean, seria muy conveniente que dicho trabajo se hiciese á las primeras horas de la mañana.

La guardia civil de Ibiza ha puesto á disposicion de la autoridad judicial á un joven de aquella ciudad por dos hurtos consecutivos de 28 y 15 sacos en el muelle de la misma. De los 15 últimos, pertenecientes á un vecino de S. José pudieron recuperarse siete.

El miércoles se vió ante el tribunal del Jurado la causa instruida contra Damian Rigo y Pedro José Coll, por robo en Son Matje, de este término municipal. El veredicto fué de culpabilidad, siendo condenados los dos reos á cuatro años de presidio correccional y accesorias.

En la cala denominada Sas Caletas, parroquia de S. Vicente, la guardia civil de S. Juan Bautista (Ibiza) encontró dias pasados, dentro de una embarcacion que se hallaba en seco á poca distancia de la orilla, el cadáver de un labrador que habia ido allí á pescar y, por la noche, habíase encerrado en la escotilla para dormir, encendiendo carbon de pino, lo que le produjo la muerte por asfixia.

En la Catedral se efectuó anteaer la bendiccion de los frutos de la tierra, ceremonia que antiguamente se verificó sobre el monte de Randa y despues, hasta principios del presente siglo, en la muralla del lado oriental de esta ciudad.

El vapor Nuevo Mahóns, que llegó ayer á las cinco de la mañana, además de la correspondencia, fué portador de 12 pasajeros, 334 carneros, 61 bueyes y 1 mula.

Hasta las primeras horas de la tarde de ayer no se repartió la correspondencia de Barcelona llegada por la via de Alcudia, á consecuencia de haber fondeado con retardo el Puerto Mahon en aquella bahía.

Todas las fuentes de casas particulares de la calle del Conquistador están sin agua.

Esperamos del Sr. Alcalde de las órdenes oportunas para la conduccion de tan indispensable líquido.

La Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles anuncia las siguientes vacantes que resultan en esta provincia.

Portero de la Depositaria Pagaduría de Hacienda dotada con 750 pesetas anuales.

Cartero de Mercadal, con 150.

De un periódico de Barcelona copiamos las siguientes líneas:

«Algunas personas suponen que el viaje del general Weyler á Madrid y sus conferencias en Barcelona con el general Martinez Campos tienen relacion con su nombramiento de General gobernador de la isla de Cuba.»

El correo del martes fué portador de la real orden resolviendo el recurso de alzada que una importante Sociedad de recreo de esta capital habia entablado contra la providencia del Sr. Gobernador que le

impuso 500 pesetas de multa, por considerarla comprendida en el artículo 22 de la Ley provincial. La resolución es negativa á los recurrentes y aprobatoria de la providencia, dejándose además á la discreción de la autoridad gubernativa el pasar el tanto de culpa á los tribunales, si hubiere motivo para ello.

El autor del Jabon del Congo, Victor Vaissier, proveedor, en título, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Rey de Tunes, etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo. Depósito:—R. Cataluña, 71 Barcelona.

Para Valencia salió ayer tarde el vapor *Bellver*, con el correo, 18 pasajeros y varios efectos. Pocos momentos despues lo efectuó el *Isleño* para Barcelona, con 40 pasajeros, correspondencia pública y variada carga.

La última lámina del *Album de Mallorca* que acaban de repartir los Sres. Sellarés, figura el Arco de la Almudaina. Así se llama esta antigua puerta, única remanente de las que daban ingreso al recinto fortificado y ciudadela árabe; si bien la forma de sus construcciones demuestra que data de una época posterior á la conquista.

Sin embargo de las modernas obras que la han afectado, todavia conserva exterior ó interiormente los canchillos que debieron sostener sus buhardas.

Desde hace algunos dias se están montando los baños de la Portella.

Ha ingresado en el Hospital Militar un quinto atacado de fiebres malignas.

Las fuerzas de Filipinas francas de servicio se ejercitaron ayer en el tiro al blanco.

Por falta de número de concejales, no celebró el Ayuntamiento sesión el miércoles.

En la que celebrará hoy en segunda convocatoria, tendrá lugar el 4.º sorteo de los 23 bonos de la tercera emisión.

El astrónomo Noherlesoom hace los siguientes pronósticos para la primera quincena del actual mes de mayo.

Será, en general, tan tempestuosa y lluviosa como la anterior. Pocos días habrá de buen tiempo; los dos primeros del mes, el 10 y el 11. Desde el 3 hasta el 8 inclusive serán tempestuosos y lluviosos; y desde el 12 hasta el final variables, con algunas lluvias tempestuosas.

Noticias del ejército: El capellán segundo del clero castrense D. Domingo Tur Serra, de reemplazo en Ibiza pasó destinado á la fortaleza de Isabel II en Mahon.

En vista de la instancia cursada al Ministerio de la Guerra por el coronel de la guardia civil del distrito de Cuba D. Bartolomé Juliá Juliá, en la actualidad en uso de licencia en Palma de Mallorca por enfermo, solicitando su regreso á la península por el mal estado de su salud, se ha accedido á su petición disponiendo que sea baja en aquella isla y alta en la península, en los términos reglamentarios y que quede de reemplazo en el punto que elija, interin tiene colocación.

Per promover alboroto en la calle de San Pedro, fueron citadas

por los agentes de la autoridad para comparecer ante el señor alcalde, dos mujeres, á las cuales les será aplicado seguramente el debido correctivo.

La Real Academia de Medicina y Cirugía vacunará gratuitamente en Montesión hoy viernes á las 12 de la mañana.

Ayer tarde en el paseo del Borne chocaron dos bicicletas que para apartarse de un carruaje que las perseguía iban á internarse en la calle de Mezquida, del choque no resultaron malas consecuencias.

Ya casi entrada la noche, una parte del Borne estaba convertido en plaza de toros, actuando de toro y de toreros, varios chiquillos de aquel vecindario; apesar de ello ningun guardia municipal disolvió el espectáculo.

El lunes en Valldemosa se cometió un acto de salvajismo, de que por desgracia suceden con demasiada frecuencia en los pueblos de esta isla, movidos los criminales por iníquas venganzas personales, contra quienes conviene que caiga todo el rigor del Código penal.

Se ha denunciado á la autoridad que una mano criminal taló algunos árboles en la finca denominada *Las Rocas*, propiedad de D. Pedro Onofre Calafat y de don Bartolomé Más.

Aun no se conoce el autor de tan bárbaro atentado, pero la guardia civil parece que activa sus pesquisas para descubrirlo.

A la cantidad de 658 pesetas 32 céntimos han ascendido los gastos causados durante la semana anterior al día 24 de Abril último en las obras que el Ayuntamiento hace por administración.

Circula por esta ciudad la noticia de haber fallecido en Madrid nuestro paisano el Inspector de Telégrafos Don Enrique Fiol.

En *Son Bspañolet*, calle de Portugal se ha establecido una tienda de comestibles y licores. Además hay una seccion de cocina para las personas que gusten ir á merendar, en donde se les servirá con limpieza y económicamente.

En el predio *Son Colomé*, cerca de los *Hostals Nous*, el colono prestaba por las noches un reloj á uno de sus mozos de labranza para regularizar el turno entre las cabañerías de una noria; y este mozo se apercibió por la mañana de ayer que el reloj le faltaba, lo que comunicó á su dueño, el cual le aconsejó dar parte del hecho á la guardia rural, que halló al autor que era otro mozo de labranza.

Este declaró haber vendido el reloj á un platero, en 15 pesetas, y haber escondido la cadena en un sitio de la muralla, que ha sido hallada.

Después ha sido conducido al depósito de Capuchinos en donde estará á disposición del Juzgado.

En el Colegio Médico

La segunda conferencia, dada por D. Juan Munar, fué más notable, si cabe, que la primera.

Con el objeto de hacerse cargo de todos los argumentos que se aducen en pro de la conservación de las Murallas, insistió de nuevo y con gran lucidez sobre este asunto, viniendo á resultar este trabajo como un verdadero resumen de la cuestión en todos sus aspectos y presentando en una forma literaria correcta y de buen gusto.

¿Que opinan de ella los médicos?

(Desconfiar de las imitaciones) Valencia 27 de mayo de 1887.

Muy Sres. míos: Repetidas veces he comprobado los buenos efectos de la «Emulsion Scott», y cuantas veces la he usado en niños escrofulosos ó raquíticos y en personas de constitucion delicada y enfermiza, mi satisfacción ha sido grande por haber correspondido siempre los resultados á la esperanza que en este preparado tengo puesta, así es que no me canso de aconsejar á mis enfermos la «Emulsion Scott» como tónico reconstituyente y por ser uno de los preparados que mejor tolera el tubo digestivo, pudiéndolo tomar aun las personas de estómago delicado. El gran libro donde deben esculpirse todos los hechos clínicos es la observacion médica; fundado en esta gran verdad, me permito instigar á mis compañeros para que la usen, seguro que obtendrán resultados satisfactorios. Dr. Juan Torres Lopez.

Plaza de Toros de Palma

Ultima y definitiva funcion para el 7 de Mayo

Gran Compañía Acrobata-Taurina dirigida por Mr. Micarelli. Debut de la Srita. Micarelli en el trapacio volante.

El Hércules Mr. Julio hará diferentes ejercicios de fuerza herculea entre los cuales, levantará con un solo brazo á un burro.

Despues de los trabajos ejecutados por toda la compañía, la segunda parte se compondrá de un bravo novillo el cual será picado sobre un caballo por el valiente, original y aplaudido Sebastiani y le pondrá un par de banderillas, siendo después muerto á estoque por la cuadrilla que dirige EMILIO SOLER (a)

CANARIO

Después sairá otro novillo embolado el cual será banderilleado en cestos por el valiente y arrojado Sebastiani, siendo retirado al corral.

Un toro embolado para el público, el cual llevará DIEZ PESETAS al testúz, como premio al que logre quitárselas, y al efecto podrá el público bajar al redondel.

PRECIOS.—Palcos sin entrada 10 rs.—Entrada 2 rs.—Señoras, niños y soldados 1 real.

La funcion empezará á las cuatro.

Teatro-Circo Balear

COMPANIA DE ZARZUELA Funcion para hoy EL MISMO DEMONIO LOS SANGOLOTINOS

A las 8 y media de la noche PRECIOS.—Entrada general 0'50.—Medias entradas 0'30 id.

Servicio telegráfico particular

Madrid 4, 10 n.

París.—Quedan dominados por completo los desórdenes ocurridos en Roubaix, con motivo de la festividad obrera del primero de Mayo.

Reina gran indignacion en la Habana contra los filibusteros.

El Gobierno cree que es preciso un esfuerzo inmediato á fin de evitar que los insurrectos cubanos arraiguen en aquel país, porque luego sería muy difieil exterminarlos y al efecto saldrán en breve para las Antillas el mayor número de fuerzas.

Madrid 4-11 n.

En Marsella han sido suspendidos de sus cargos tres concejales que asistieron á las manifestaciones del primero de Mayo con carácter oficial.

Los últimos despachos que se reciben de Cuba manifiestan estar dominada la insurrección, habiéndose acogido á indulto la mayor parte de los insurrectos.

Madrid 4, 7'40 n.

Se batirán los directores de *El Imparcial* y de *El Ideal*.

Se encargarán á la fábrica de Oviedo 30.000 fusiles.

Dos Sres. Perfumo y Gil Berges

D. Joaquín continuarán siendo republicanos.

Dos valores públicos se han cotizado hoy con alza en la Bolsa.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina, el presidente hizo el acostumbrado resumen de política exterior é interior, habiendo después ocupado preferentemente de asuntos de Gobernación y Hacienda.

También se concedieron varios indultos y se trató estensamente del apaciguamiento de la insurrección de Cuba.

El corresponsal.

(De la prensa asociada)

Madrid 3, 9'45 m.

Coruña.—Jefes y oficiales retirados se han ofrecido al Sr. Pando para ir á sofocar la insurreccion de Cuba. El General agradeció esa oferta, elogiándolos.

Madrid 3, 10'30 m.

El Sr. Maura ha recibido un telegrama del Banco de España en Cuba, ofreciendo su concurso para la defensa de la patria. El Sr. Cánovas ha reiterado lo dicho sobre que en la cuestion económica facilitará el camino del Gobierno.

Madrid 3, 7,30 n.

Un telegrama oficial de Cuba dice que la partida de Tunas se compone solamente de 25 hombres.

Nombrábase jefe de operaciones al general Lachambre.

Madrid 4, 1'29 m.

Un telegrama oficial de Cuba dice que la partida de Sartorius se ha acogido al indulto en Cuatro Veredas, continuando su viaje para Velasco, punto de residencia de aquellos, faltando solo la presentación de Atilano Calle y dos más. Sartorius ha ido á buscarlos.

(De El Isleño.)

Madrid 3 á las 11'55 n.

Las carreras de caballos han estado muy animadas.

El Congreso, en cambio, se ha visto desierto. Se ha comentado una frase del Sr. Salmerón, quien ha dicho que «con Cámaras como esta, pronto vendrá la República.»

La Real Academia ha celebrado sesión, brillantísima por cierto, para entregar el premio Cortina al Sr. Echegaray.

Han pronunciado discursos los Sres. Pidal, Conde de Cheste y el autor de *Mariana*.

Madrid 4 á la 1'40 m.

Las elecciones se aplazarán, indudablemente, por Real decreto.

La Corte desiste de ir á Aranjuez en la presente estación.

Esta noticia ha hecho fortuna, á falta de otras de más interés en los Círculos políticos de oposición.

Madrid 4 á las 2'35 m.

Los despachos oficiales de Cuba afirman que los filibusteros disminuyen de dia en dia.

Cunde el desaliento entre las partidas, por falta de apoyo del país.

No es cierto que haya ocurrido encuentro alguno entre los revoltosos y las tropas.

Madrid 4 á las 3 m.

Han llegado la condesa de París, con su hijo é hijas.

Les recibió en la estacion la familia real.

El Sr. Gamazo piensa estancar el petróleo.

Gran escasez de noticias de importancia.

ANUNCIOS

Todos los que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de un céntimo de peseta por palabra la primera inserción y las repeticiones á medio céntimo. Eos suscritores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa.

Los anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes.

Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Cultos Sagrados

MANANA SABADO

Santoral: S. Juan Anieportan Latinum
Miles de cuarenta horas: Continúa en Sta. Catalina de Sena y la Virgen del Rosario.
Corte de María: En Sta Cruz y la Virgen del Buen Camino.

Sección Comercial

Movimientos de buques

Día 4

FONDEADOS

De Mahon v. «Nuevo Mahon» cap. José Caidés 18 t. ip. ton. 356 efectos y balija, m. Mahon.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor «Isleño» capitán D. Raimundo Piña 20 trip. ton. 314 efectos m. Palm.
Para Valencia vapor «Bellver» capitán D. Juan Siagala, 29 trip. ton. 788, efectos y balija m. Palma.

Movimiento local

Nacimientos

Día 2.—Varones, 1. hembras 1.

Matrimonios

Tres.

Hospital civil

Día 4.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 4.

Damián Garau Amengual, casado, 82 años, Fiol, vejez.
Antonio Nicolau Bestard, soltero, 26 años, Obispo, pulmonía.
Luis Bonet Llompart, 5 años, Puigdorfila, bronquitis.

Para Mahon

Saldrá el domingo próximo 7 del corriente á las seis de la mañana el magnífico vapor

PALMA

Admite carga y pasajeros.
Lo despacha D. Bernardo Estela, calle de la Marina, núm. 62, frente al cuartel de Caballería.

Nodrizza

Una de 30 años de edad y leche de 47 meses, para vivir en casa de los padres de la criatura.
Informarán calle de Vicente Mut 8 3.º frente.

OPRAS HOLLERWAY
UNIFENCO HOLLOWAY

POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDEW, OIDIUM Y FILOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia, y en España, han demostrado de una manera evidéntisima que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado tan brillantes resultados.
El Mildew, Oidium, Black-Rot, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno.
Todos los propietarios viticultores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio.
El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia á D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis. Prospectos á quien los pida.

ACADEMIA COMERCIAL
DIRIGIDA POR EL PROFESOR
JOSÉ RAMONET Y RUIZ
Tenedor de libros de una importante casa industrial de esta plaza
Premiado en Madrid en varios concursos de oposición, Perito-revisor y ex-Jefe de contabilidad de importantes comercios de Barcelona.
Calle de Palacio núm. 31-2.º

VENTA
de una finca de la calle de la Gloria, señalada con los números 13, 15 y 17.
En el número 13 darán razon. 6
Se alquila un entresuelo de bastante capacidad, calle de Zgranada núm. 9. Informarán en el principal.
Plaguetas para la saca de tabacos y efectos timbrados
Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.